



Con motivo del natalicio de García Márquez, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió pronunciamiento

Boletín No. 6176

- Uno de los maestros de la literatura universal; nació el 6 de marzo de 1927 en Aracataca, Colombia

En la sesión de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento con motivo del natalicio de Gabriel García Márquez, el 6 de marzo de 1927.

Al dar lectura al texto, la vicepresidenta en funciones de presidenta, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), señaló que “hoy es una fecha de gran significado literario y cultural: el natalicio del escritor Gabriel García Márquez, uno de los maestros de la literatura universal”.

Precisó que García Márquez nació en la pequeña localidad de Aracataca, Colombia, y su infancia en la misma marcó su labor como escritor, “ya que las fabulosas tradiciones transmitidas por sus abuelos nutrieron buena parte de su obra. De hecho, la aldea Macondo que aparece en su obra maestra “Cien años de soledad”, es un trasunto de Aracataca.

Resaltó que, sin duda, “García Márquez dejó una huella imborrable en la literatura, su prosa nos transporta a mundos mágicos y nos hace reflexionar sobre la soledad, el amor y la historia”.

La legisladora detalló que, en la década de 1960, el escritor fue una figura fundamental en el llamado Boom de la literatura hispanoamericana; junto a otros narradores del continente superó los límites del realismo y renovó las técnicas narrativas. Su prosa rica, fluida y cautivadora nos sumerge en un mundo propio donde lo real se entrelaza con lo fantástico.

La obra cumbre de Gabriel García Márquez, “Cien años de soledad”, añadió, fue incubada durante casi 20 años y redactada en 18 meses. A través de la saga familiar de los Buendía recrea la peripecia histórica de Macondo. En esta novela, continuó, surgen sueños premonitorios, apariciones sobrenaturales y diluvios bíblicos se entrelazan con la realidad dando lugar a un realismo mágico.



Además, García Márquez siguió de cerca la insurrección guerrillera cubana de Fidel Castro y el “Che” Guevara hasta su triunfo en 1959, donde participó en la fundación de Prensa Latina, la agencia de noticias de Cuba.

Hoy, dijo, en el 94 aniversario de su natalicio “recordamos su genialidad y su contribución al patrimonio cultural de la humanidad. En su honor, les invito a sumergirse nuevamente en las páginas de “Cien años de soledad” para acompañar al coronel Aureliano Buendía frente al pelotón de fusilamiento”.

